






   Eu sei da importância que a agricultura tem na 
vida das famílias de Alegre e região. Por isso, des-
tinei R$ 50 mil da minha verba parlamentar para 
a construção de um galpão para a Associação dos 
Agricultores Familiares da Roseira e Adjacências.

   A obra, um pedido do vereador William Bestete, 
vai ser feita pela Secretaria de Estado da Agricul-
tura. 

   O galpão vai ser fundamental para a Associa-
ção, já que, atualmente, o trator e os implemen-
tos agrícolas dos produtores ficam à mercê do sol 
e da chuva, tendo, assim, sua vida útil reduzida.

   Este galpão também poderá servir de base para 
a Associação realizar suas reuniões, bem como 
para estocar a produção - hoje concentrada no 
café, feijão, milho, e outros produtos.

Galpão em Roseira

ALEGRE
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   A Apae de Alegre foi beneficiada com uma 
verba parlamentar de R$ 70 mil para a cober-
tura de uma quadra. A obra vai ser feita pela 
Secretaria de Estado de Esportes, que já está 
com toda a documentação necessária para     
iniciar os trabalhos.

Atualmente, mais de 100 alunos da Apae 
fazem suas atividades físicas em uma área 
sem cobertura, sujeitos ao sol forte ou chu-
va, que impedem as atividades.

Em março do ano passado estive na comunida-
de de Bons Aires, que fica localizada no distri-
to de Santa Angélica. Os moradores da região 
me pediram a instalação de uma antena de ce-
lular e internet 3G.

Fiz a indicação ao governo do Estado por 
meio da Assembleia Legislativa e estou tra-
balhando, junto à Secretaria de Estado de 
Agricultura para que o pedido da comunida-
de seja atendido.

Encontro em Bons Aires

Quadra da Apae



   Em março deste ano, estive reunido com re-
presentantes do Conselho Tutelar de Alegre. 
Eles, representados pelo Paulo Cesar, pediram 
um carro e garanti que vou ajudá-los a conse-
guir um veículo utilitário. 

Vou destinar uma parte da minha emenda par-
lamentar para que este trabalho, que é tão 
importante para o município, passe a ter uma 
estrutura melhor tanto para quem lá trabalha, 
quanto para quem precisa do serviço.

   Tanto em meu gabinete na Assembleia Legis-
lativa, quanto no escritório em Bento Ferreira, 
recebi, em diversas oportunidades, lideranças 
de Alegre. Em todas as vezes discutimos ações 
importantes para o município e seus 
moradores. 

   Sou de fácil acesso. Sou deputado de manga 
de camisa, não faço questão de paletó e grava-
ta. Estou na política para ajudar o maior núme-
ro possível de pessoas e é isso que tenho feito.

Carro para conselho tutelar

Reuniões com liderança



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Alegre foram cumpridos 

- feito raro atualmente, tendo em vista 

a grande quantidade de promessas 

não atendidas por políticos. Em todas 

as demandas estiveram participando 

comigo os vereadores Marquinhos 

Bambu e Willian Bestete, a Jéssica, além 

do Paulo Cesar, presidente do Conselho 

Tutelar, Valdecir Alves, presidente da 

Associação dos Agricultores Familiares 

da Roseira e Adjacências; do Geraldo 

Magela, presidente da Apae de Alegre; e 

da Luciete, presidente da Associação de 

Moradores de Bons Aires e Adjacências; 

e outros. Foi uma grande satisfação estar 

com todas essas lideranças e ajudar a levar 

desenvolvimento para diversas áreas do 

município de Alegre.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Fiz a indicação e estou trabalhando junto ao go-
verno do Estado para a instalação de uma antena 
de celular e internet 3G da Vivo para a comunida-
de de Santo Antônio (Tatu).

   O governo já providenciou as primeiras 50 an-
tenas e abriu a concorrência pública (edital de 
chamamento nº 006/2018) para as outras 50. 
A instalação vai possibilitar aos moradores uma 
maior   integração do campo com as cidades.

   Diariamente tenho entrado em contato com a  
Secretaria de Estado da Agricultura, e outros ór-
gãos do governo, cobrando o desenrolar do pro-
cesso para a compra das antenas - entre elas a 
que vai beneficiar a comunidade de Santo Antô-
nio (Tatu) e as regiões vizinhas.

Antena de celular

Barra de São Francisco
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



  A Associação dos Pequenos Produtores do 
Córrego do Itá vai receber um trator de 75 ca-
valos, o maior disponibilizado pela Secretaria 
de Estado da Agricultura.

Recebi o pedido da máquina através dos 
membros da Associação e do vereador Boff. 

Prontamente, destinei cerca R$ 100 mil da 
minha verba parlamentar para a compra des-
te trator que vai beneficiar a comunidade. 

A quadra para a prática de atividades da esco-
la de Santo Antônio vai passar por uma bela 
reforma.

Destinei R$ 60 mil da minha verba parlamen-
tar para que as melhorias pudessem ser feitas. 

Uma cópia da emenda foi deixada com a di-
retora Joana e outros membros da comuni-
dade. As obras já poderiam ter iniciado, mas 
a demora da prefeitura em enviar a docu-
mentação atrasou o processo.

Reforma na quadra

Trator para Córrego do Itá
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   Os moradores do assentamento Três Cora-
ções, na comunidade de Poço Azul, também 
serão beneficiados com as entregas feitas por 
este deputado.

Em abril deste ano, assim que os conheci, re-

cebi o pedido de um secador de café e de uma 
máquina de pilar café. Em pouco tempo ven-
ci a burocracia e consegui o secador, que está 
prestes a ser entregue, dependendo apenas do 
acerto de alguns detalhes que estão sendo fei-
tos pela Associação.

   Os membros da Associação de Alto Paulista, 
um grupo muito trabalhador e organizado, me 
pediu um projeto de lei que torne a Associação 
uma utilidade pública, para que eles possam re-
ceber verbas. 

Eles pediram também, junto com o vereador 
Boff, um secador de café, o qual está em fase 
de compra. O técnico da Secretaria de Agricul-
tura fez a visita e deu parecer favorável para a 
aquisição do equipamento.

Secador de café

Pedidos em Alto Paulista
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Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Barra de São Francisco 

foram cumpridos - feito raro atualmente, 

tendo em vista a grande quantidade de 

promessas não atendidas por políticos. Em 

todas as demandas estiveram participando 

comigo o vereador Boff; o Borrinha; 

o ex-prefeito Saulo (Teté), além dos 

seguintes presidentes ou representantes 

de comunidade: Edilson e Sieglinde, de 

Córrego do Itá; a Joana, diretora da Escola 

de Santo Antônio; Sebastião e o Edson, de 

Três Corações, na comunidade Poço Azul; 

Pedro Bressiani, de Santo Antônio (Tatu); 

e o Valdecir e a Hilda, de Alto Paulista. É 

um prazer muito grande trabalhar ao lado 

dessas lideranças e levar as melhorias 

para Barra de São Francisco.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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  Neste mandato conquistei uma importante vitória 
para as famílias de Morrinhos: a volta do ônibus esco-
lar que faz o trajeto entre o bairro e as escolas. 

Nossa luta começou em abril do ano passado quando, 
em uma reunião com mais de 100 pessoas, fui infor-
mado de que as crianças precisavam andar cerca de 
3 quilômetros a pé, sob chuva ou sol, para chegar na 
escola. Desde então, comecei o trabalho para que um 
ônibus escolar atendesse a região.

   Foram várias reuniões no bairro. Numa delas, levei 
um grupo de técnicos da Sedu e eles constataram o 
sofrimento das crianças. Fiquei no pé do Secretário 
Haroldo e do governador Paulo Hartung, até que, em 
setembro de 2017, o ônibus voltou a atender os alu-
nos das escolas Augusto Luciano, Eulália Moreira e 
São João Batista.

   Foi uma vitória conquistada com muita garra e co-
nhecimento técnico. Falei que iria ajudar os alunos, as 
famílias e cumpri minha palavra!

Ônibus em Morrinhos

CARIACICA
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens de avião 
da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, sucessivamente, o 
vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal do ES; diretor-geral do Ipem; 
e outros. Fala e cumpre!

«Se não fosse o deputado José 
Esmeraldo, nós ainda estaríamos 
sem o ônibus. Nós até procura-
mos outros políticos, mas ele foi 
o único que veio, que cumpriu 
sua palavra. Desde então, os pais 
estão mais tranquilos.»

«Nós temos muito a agradecer 
ao deputado José Esmeraldo. Eu 
tenho dois filhos que hoje usam 
o transporte escolar e antes não 
tinham como ir para a escola. O 
tempo que ficou sem ônibus foi 
muito ruim, mas hoje está tudo 
certo.»

Vanessa dos Santos, moradora de Morrinhos Elias de Souza, morador de Morrinhos

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   Os moradores das ruas Colatina, Aracruz, Pa-
raíba e Francisco de Assis, localizadas no bair-
ro Bandeirantes, em Cariacica, estão extrema-
mente orgulhosos com o calçamento que foi 
feito no bairro. 

   Durante o mandato do ex-prefeito Helder 
Salomão destinei mais de R$ 200 mil para o 
calçamento dessas ruas e contribuí, significa-
tivamente, para a melhoria da qualidade devi-
da dos moradores da região.
Por diversas oportunidades ouvi relatos de 
moradores que disseram ter se machucado 

ao pisar em um buraco, outros contaram que 
tiveram prejuízos com os carros ou motos. 
Depois dos calçamentos esses problemas 
acabaram.

   Sei que os moradores e lideranças do bair-
ro ficaram muito felizes com a pavimentação, 
mas tenho certeza que eu fiquei ainda mais 
satisfeito, por poder ajudar tantas pessoas 
que estavam precisando  desse serviço.

   Em mandatos anteriores também levei me-
lhoria para o bairro Cariacica Sede. A Rua da 
Cesan, que tem início no cruzamento com a 
rodovia José Sette, foi pavimentada graças 
a uma verba parlamentar minha. Se antes os 
moradores precisavam andar de cabeça baixa, 
para desviar dos buracos, hoje eles andam de 
cabeça erguida, sem ter com o que se preocu-
par.

   Antes do calçamento, o número de mora-
dores e comerciantes instalados naquela rua 
estava caindo drasticamente. Felizmente, de-
pois que o trabalho foi feito, os moradores não 
só deixaram de sair da região, como passaram 
a investir em outras moradias para o aluguel.

   Como filho de Cariacica, nascido em Cariaci-
ca Sede, fico extremamente feliz, e até emo-
cionado, ao lembrar tamanha conquista para 
os moradores.

Rua da Cesan

Bairro Bandeirantes



 Ações no Avedalma

João Bragança, presidente do Avedalma

  Se tem uma instituição de Cariacica que eu 
sempre tenho o compromisso de ajudar é o Ave-
dalma - Lar dos Idosos. Este ano, destinei uma 
verba parlamentar no valor de R$ 25 mil para 
que melhorias e manutenções pudessem ser 
feitas no local. 

   Fui, pessoalmente, ao lar dos idosos para dar 
a notícia de que o dinheiro já estava na conta e 
poderia ser utilizado pela direção da instituição.
      
   Lá, conheci a dona Leopoldina. Uma senhora 
de 112 anos que tocou gaita e cantou todo o 
Hino Nacional para mim.    

   Vi bem de perto os trabalhos carinhosos de 
todos os funcionários e voluntários do Avedal-
ma.

   Antes, em 2005, fui o deputado estadual res-
ponsável por destinar a verba para a constru-
ção do novo ambulatório do Avedalma - um se-
tor de alta dependência, onde ficam os idosos 
acamados e que precisam de cuidados mais 
intensos. 

   Foram R$ 130 mil destinados para a instala-
ção deste ambulatório tão importante para as 
pessoas que moram no local.

   O ambulatório era um sonho antigo da dire-
ção do Avedalma e dos usuários da instituição. 
Outras melhorias foram feitas com minha ver-
ba parlamentar e, certamente, outras chegarão 
para essas pessoas que tanto precisam de um 
apoio.

   Também continuarei fazendo minhas visitas 
ao local, pois sei que tão importante quanto a 
ajuda financeira é o apoio emocional para os 
idosos. 

Dei minha palavra afirmando que iria ajudar o 
Avedalma e cumpri o que foi prometido.

«O deputado estadual José Esmeraldo tem sido um grande amigo do Avedalma. Desde 
2003 ele tem nos ajudado, principalmente por meio das suas emendas parlamentares. 
O novo ambulatório, por exemplo, era um sonho antigo que somente se concretizou a 
partir de uma emenda parlamentar do deputado José Esmeraldo. Tenho certeza que ele 
honra seu mandato como cidadão de Cariacica, olhando pelas instituições do municí-
pio, como é o caso do Avedalma.»



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Conceição do Castelo foram 

cumpridos - feito raro atualmente, tendo 

em vista a grande quantidade de promessas 

não atendidas por políticos. Em todas as 

demandas estiveram participando comigo 

o vereador e presidente do Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais, Agricultores 

e Agricultoras de Conceição do Castelo, 

Saulo Maretto, o Valbinho, a vice 

presidente do Sindicato, Maria Madalena, 

o prefeito Christiano Spadetto, a Leca, 

Shirley, a Silvana e demais integrantes da 

Associação de Costureiras de Taquarussu, 

o Tiago Zaque, presidente da Associação 

de Montevidéu, e várias outras pessoas. É 

um prazer muito grande trabalhar ao lado 

de tantas pessoas boas e honestas.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699

 Compromissos Cumpridos



   Minhas principais ações para o município de 
Conceição do Castelo tiveram como objetivo a 
ajuda ao homem do campo, ao trabalhador rural.

   Este ano, por exemplo, destinei R$ 31 mil para 
a compra de uma fábrica de ração compacta, que 
vai ser entregue aos membros do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Agricultores e Agricultoras 
de Conceição do Castelo, presidida pelo verea-
dor Saulo Meretto, e que tem o Valbinho como 
diretor. A entrega vai ser feita através da Secreta-
ria de Estado da Agricultura, .

   A fábrica conta com alimentador, funil dosador, 
moinho e misturador. A verba destinada será uti-
lizada para a compra e instalação do equipamen-
to, facilitando a vida do produtor rural.

Fábrica de ração

CONCEIÇÃO DO CASTELO
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   A minha verba parlamentar também vai ser 
usada para a compra de implementos agríco-
las para o Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Agricultores e Agricultoras de Conceição do 
Castelo. A entrega vai ser feita pela Secretaria 
de Estado da Agricultura.

Vão ser usados R$ 45 mil para a aquisição de   

   uma carroça para trator, uma grade aradora 
e uma trefiladeira - tudo para ajudar no dia a 
dia dos agricultores.

Esses benefícios que faço com as minhas 
verbas parlamentares dão mais estrutura 
aos trabalhadores rurais e ajudam a mudar 
a realidade do homem do campo.

   Em junho, estive reunido pela segunda vez 
com os amigos de Conceição do Castelo na co-
munidade de Taquarussu. Os moradores de lá 
já haviam me pedido uma antena de celular e 
internet 3G.

   Expliquei que já fiz minhas indicações de an-

tenas de celular para este ano, mas garan-
ti que vou continuar lutando para atender 
mais esse pedido.

    Lá também encontrei as representantes da 
Associação das Costureiras de Taquarussu.  

Reunião em Taquarussu

Implementos agrícolas
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    Sempre que sou convidado vou até Concei-
ção do Castelo e outros municípios da região. 
Em março, por exemplo, estive na comunidade 
de Montevidéu conhecendo os moradores e 
ouvindo as demandas da sociedade.

   Sou um dos deputados mais presentes na 
região, sempre trabalhando para levar mais 
qualidade de vida para os moradores, princi-
palmente para os que vivem e trabalham no 
campo.

   Meu gabinete está sempre de portas a bertas 
para os moradores de Conceição do Castelo. Em 
inúmeras oportunidades recebi representantes 
de associações e comunidades que vinham em 
busca de melhorias para as suas regiões.

Em todas as visitas recebi as lideranças com sim-

plicidade e disposição para trabalhar em prol 
das melhorias solicitadas. 

Costumo dizer que sou trabalhador de manga de 
camisa. Não faço questão de paletó e gravata, e 
é por isso que as pessoas conseguem chegar até 
mim com facilidade.

Encontro em Montevidéu

Reuniões no gabinete



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Conceição do Castelo foram 

cumpridos - feito raro atualmente, tendo 

em vista a grande quantidade de promessas 

não atendidas por políticos. Em todas as 

demandas estiveram participando comigo 

o vereador e presidente do Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais, Agricultores 

e Agricultoras de Conceição do Castelo, 

Saulo Maretto, o Valbinho, a vice 

presidente do Sindicato, Maria Madalena, 

o prefeito Christiano Spadetto, a Leca, 

Shirley, a Silvana e demais integrantes da 

Associação de Costureiras de Taquarussu, 

o Tiago Zaque, presidente da Associação 

de Montevidéu, e várias outras pessoas. É 

um prazer muito grande trabalhar ao lado 

de tantas pessoas boas e honestas.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Estou na batalha para conseguir a pavimenta-
ção e drenagem da estrada «Vale da Estação a 
Marechal Floriano». Por mais de 20 anos os mo-
radores da região foram enganados com falsas 
promessas.

   Desde outubro do ano passado passei a traba-
lhar por esta obra. Levei até o local o então go-
vernador em exercício, César Colnago, o secretá-
rio-Chefe da Casa Civil, Giuliano Nader, e o então 
secretário de Estado da Agricultura, Ideraldo 
Lima em diversas visitas que fiz à comunidade de 
Frei  Galvão. 

   A meu pedido, o governador Paulo Hartung au-
torizou o estudo topográfico do terreno, no valor 
de R$ 360 mil. Um passo muito importante para a 
pavimentação dos nove quilômetros da estrada. 
Agora, o próximo passo é a licitação da obra.

Estrada Vale da Estação

DOMINGOS MARTINS
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 

de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 

sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 

do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



    A comunidade de Goiabeiras, próximo a 
Ponto Alto, vai receber seis mil metros qua-
drados de bloquetes para o calçamento de 
ruas. Essa quantidade de material é suficiente 
para calçar um trecho de aproximadamente 1 
quilômetro.

   O benefício vai chegar por meio do pro-
grama Calçamento Rural. Minha indicação, 
é que o calçamento seja utilizado no trecho 
entre a igreja Nossa Senhora de Fátima e o 
campo de futebol. 

   Neste mandato destinei R$ 100 mil da minha 
verba parlamentar para a reforma da Escola 
Família Agrícola de São Bento do Chapéu. Essa 
vai ser a primeira reforma em 25 anos de exis-
tência da Escola.

   O dinheiro já está disponível para a pre-
feitura, restando, apenas, que o projeto seja 
feito e a obra iniciada. Uma vitória para toda 
a comunidade!

Verba para Escola

Calçamento em Goiabeiras



  Em janeiro deste ano, participei de uma reunião 
com moradores e proprietários de pousadas da 
região de Paraju. Ouvi atentamente as solicita-
ções e, desde então, passei a lutar por melhorias 
para esta comunidade. 

   Fiz uma indicação e estou lutando para que 
o programa Caminhos do Campo refaça a pavi-
mentação asfáltica do trecho de seis quilôme-
tros da rodovia Estadual ES-470, que dá acesso 
a  Paraju.

  Sou um deputado estadual de fácil acesso. As 
pessoas chegam até mim tanto por meio da As-
sembleia Legislativa, quanto pelo escritório em 
Bento Ferreira.

Neste mandato, por diversas oportunidades, 
tive o prazer de receber representantes do mu-
nicípio de Domingos Martins para debater as 
melhorias para a cidade e para a população.

Reunião em Paraju

Encontros com lideranças



Todos  os   compromissos que assumi com 

moradores de Domingos Martins foram 

cumpridos, ou estão em tramitação - feito 

raro atualmente, tendo em vista a grande 

quantidade de promessas não atendidas 

por políticos. Em todas as demandas esti-

veram participando comigo o ex-prefeito 

Ivan Paganini; a vereadora Sandra Neitzke; 

o José dos Santos, presidente da Comuni-

dade Frei Galvão, e o André, vice-presiden-

te; o Flávio Wruck, presidente do Sindica-

to Rural de Domingos Martins e Marechal 

Floriano; Aurindo Wruck, presidente da 

Associação de São Bento do Chapéu; Vânia 

Ewald, diretora da Escola Família Agrícola 

de São Bento do Chapéu; os empresários 

Áureo e Jaqueline Bassani, de Paraju; e vá-

rias outras pessoas que contribuíram com 

o nosso trabalho.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699

 Compromissos Cumpridos

DE

P.

 

ESTADUAL

JOSÉ  ESMERALDO



   Graças a uma emenda parlamentar minha a pre-
feitura de Governador Lindenberg recebeu um 
trator com 75 cavalos - o maior disponibilizado 
pela Secretaria de Estado da Agricultura. O equi-
pamento foi entregue à prefeitura no dia 28 de 
fevereiro deste ano.

   Só quem estava na cidade no dia da entrega 
conseguiu ver a alegria do meu amigo prefeito 
Geraldo Loss e das demais lideranças do muni-
cípio. Não tenho dúvidas de que eu fiquei ainda 
mais feliz por poder ajudar os moradores. 

   O trator já está levando desenvolvimento 
para este município que, como a maioria das 
cidades do Espírito Santo, possui na agricul-
tura a base de sua economia.

Trator para a prefeitura

GOVERNADOR LINDENBERG
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 

de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 

sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 

do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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   Estive ao lado do Governo do Estado e assi-
nei a liberação de verbas para a melhoria da 
infraestrutura de diversos municípios capixa-
bas, entre eles Governador Lindenberg. 

No total, foram disponibilizados R$ 32 mi-
lhões a 18 cidades do Espírito Santo. 

O dinheiro poderá ser usado para drena-
gem, pavimentação e sinalização das ruas, 
melhorando a mobilidade urbana dos mu-
nicípios beneficiados com a liberação dos 
recursos.

   Os membros da Associação de Pequenos 
Produtores de Morelo (Aparcol) já contam com 
um secador de café para ajudar a beneficiar a 
produção dos agricultores locais.

    O equipamento, entregue no dia 28 de feve-

reiro deste ano, foi comprado graças a uma 
verba parlamentar minha no valor de R$ 35 
mil. Foi com uma alegria muito grande que 
entreguei este secador que vai ajudar a tan-
ta gente

Secador de café

Obras de urbanização



   Antes dos equipamentos serem entregues em 
Governador Lindenberg, fiz questão de ir até o 
município encontrar algumas das lideranças da 
cidade.

Fiquei muito contente ao conhecer tanta gente      

   boa e comprometida com o trabalho. Só en-
contrei pessoas empenhadas em melhorar a 
vida dos moradores e agricultores da região, o 
que me deixou ainda mais empenhado para re-
alizar o meu trabalho.

  Sou um deputado estadual de fácil acesso. As 
pessoas chegam até mim tanto por meio da As-
sembleia Legislativa, quanto pelo escritório em 
Bento Ferreira.

Neste mandato, por diversas oportunidades, 
tive o prazer de receber representantes de Go-
vernador Lindenberg para debater melhorias 
para o município e para a população.

Ida ao município

Reuniões no gabinete   



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Governador Lindenberg 

foram cumpridos - feito raro atualmente, 

tendo em vista a grande quantidade de 

promessas não atendidas por políticos. Em 

todas as demandas estiveram participan-

do comigo o Augustinho, o prefeito Geral-

do Loss; o Asterval Altoé, secretário muni-

cipal de Assistência Social; o presidente 

e o vice-presidente da Associação de Pe-

quenos Produtores de Morelo (Aparcol), 

Ademar Nicoli e Marcos Morello; e várias 

outras pessoas que também contribuíram 

com o nosso trabalho. Saibam que tive um 

prazer muito grande ao trabalhar ao lado 

dessas lideranças e ajudar a levar desen-

volvimento para os moradores e agriculto-

res do município.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Se tem uma obra que representa bem meu 
trabalho e dedicação é a pavimentação e dre-
nagem da rua Pastor Simão Pedro Manske, rua 
que é a espinha dorsal na região da Praia do 
Morro, em Guarapari. A obra foi pedida pelos 
moradores por 60 anos, sem nunca ter nenhu-
ma resposta dos políticos.

Minha batalha para atender esse pedido come-
çou em 2011, quando visitei pela primeira vez o 
Catres (Centro Adventista de Treinamento e Re-
creação). Naquela ocasião, o pastor Moisés de 
Carvalho, presidente do Catres, solicitou o calça-
mento. 
 
Ainda em 2011 fiz a indicação número 470 que 
foi aprovada por unanimidade na Assembleia Le-
gislativa. Depois, comecei a fazer diversas reu-
niões com os pastores Moisés, Reinaldo, Joelmo, 
moradores da região e membros do Executivo Es-
tadual, como o então secretário Iranilson Casado, 
da Sedurb.

Calçamento do Catres

GUARAPARI

Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 

de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 

sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 

do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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   Havia na região o grande problema de uma 
disputa judicial, já que duas moradoras não 
queriam permitir que a obra fosse feita. Elas, 
inclusive, chegaram a instalar uma porteira 
para cobrar pedágio de quem passava pelo lo-
cal. A estrada era tão precária que vivia cheia 
de buracos e só podia passar um carro de cada 
vez. Quando chovia, então, a região alagava e 
virava um imenso atoleiro.

   Aconselhei, então, que a prefeitura de Gua-

rapari ficasse responsável pela desapropria-
ção do terreno, enquanto o governo Estadu-
al faria o calçamento. E assim aconteceu. Em 
2013 foi feita a licitação e a obra teve início. 
Porém, ela foi interrompida algumas vezes, 
já que as moradoras insistiam em evitar o 
calçamento da estrada.

   Mas se elas brigavam do lado de lá, nós 
lutávamos do lado de cá, e em 2014 a obra 
estava pronta!

   Certamente a obra não teria chegado ao fim 
se não fosse tocada pelo governo estadual. O 
calçamento ficou maravilhoso e ele foi con-
quistado com muita garra, determinação e co-
nhecimento técnico.
Hoje, todos os moradores, pastores e frequen-

tadores da Praia do Morro e demais praias 
da região utilizam essa via sem se preocupar 
com as precariedades da estrada, alagamen-
tos, fechamento da rua, ou pagamento de 
pedágio. Foi uma vitória que conseguimos 
graças ao bom Deus e ao nosso trabalho.

Calçamento do Catres



    Além da rua Pastor Simão Pedro Manske, tam-
bém foi feito o calçamento nas ruas transversais, 
fazendo com que toda a região fosse valorizada. 
No verão, durante a alta temporada, cerca de 20 
mil pessoas passam pelo local, muitas vezes sem 
se lembrar de como era o acesso antes dessa 
obra.

   Em um ano e oito meses fizemos a pavimen-
tação de mais de um quilômetro de ruas e re-
solvemos um problema de mais de 60 anos. Fa-
lei que iria fazer o calçamento e honrei minha 
palavra.

«O calçamento foi uma vitória do deputado 
José Esmeraldo. Vários políticos prometeram, 
mas só ele cumpriu! Hoje, milhares de pessoas 
passam pela estrada com tranquilidade. Antes 
dava até medo passar por ali.»

Pastor Moisés, presidente da IASD

«Era uma tormenta chegar até o Catres. O cal-
çamento, conquistado pelo deputado José Es-
meraldo, facilitou o acesso às praias e, com isso, 
beneficiou o turismo do município. Lembro  
que havia uma porteira impedindo a passagem. 
Hoje é muito mais fácil chegar.»

Pastor Charles, coordenador do Catres

Calçamento do Catres

Depoimentos  



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Governador Lindenberg 

foram cumpridos - feito raro atualmente, 

tendo em vista a grande quantidade de 

promessas não atendidas por políticos. Em 

todas as demandas estiveram participan-

do comigo o Augustinho, o prefeito Geral-

do Loss; o Asterval Altoé, secretário muni-

cipal de Assistência Social; o presidente 

e o vice-presidente da Associação de Pe-

quenos Produtores de Morelo (Aparcol), 

Ademar Nicoli e Marcos Morello; e várias 

outras pessoas que também contribuíram 

com o nosso trabalho. Saibam que tive um 

prazer muito grande ao trabalhar ao lado 

dessas lideranças e ajudar a levar desen-

volvimento para os moradores e agriculto-

res do município.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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A Associação Comunitária de São José de Irupi 
está prestes a receber um trator de 75 cavalos, o 
maior disponibilizado pela Secretaria de Estado 
da Agricultura. 

O trator, pedido pelo vereador Felipe, vai chegar 
graças a uma verba parlamentar minha. Atual-
mente, a Secretaria está analisando os documen-
tos para liberar a compra da máquina. 

  Assim que chegar, o trator vai beneficiar mais 
de 80 famílias associadas que precisam dele para 
ajudar no trabalho das lavouras de café.

  Este e outros equipamentos que levei para o 
município, provam a minha preocupação em 
melhorar o trabalho do homem do campo, tão 
importante para o nosso Estado e para a nossa 
economia.

Trator para associação

IRUPI
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 

de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 

sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 

do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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  Não é de hoje que levo melhorias para o mu-
nicípio de Irupi. Em mandatos anteriores, en-
treguei dois secadores de café para associa-
ções do município. 

  Em 2012 a beneficiada foi a Associação Co-
munitária de Barra de Santa Rosa. 

Já em 2013, o secador foi para a Associação 
Comunitária de Santa Cruz.

Os dois equipamentos foram pagos com 
verbas que saíram da minha emenda parla-
mentar..

   Em 2012, destinei R$ 30 mil de minha ver-
ba parlamentar para a compra de computado-
res, notebooks, mesas de xadrez, entre outros 
equipamentos, para  Apae de Irupi.  

   A emenda foi publicada no Diário Oficial 
do Estado em dezembro de 2012 na seção 
da Secretaria de Estado de Assistência So-
cial e Direitos Humanos (SEADH).

Materiais para a Apae

Secadores de café



   O Lar dos Velhinhos do Caparaó também já foi 
beneficiado com minhas verbas parlamentares. 
Em 2012 destinei R$ 20 mil para a compra de di-
versos equipamentos para o local.

   Entre os materiais que foram comprados es-
tão frigobares, bebedouros, computadores, no-
tebooks, lixadeira de alta pressão, entre outros. 
Todos esses equipamentos continuam sendo 
utilizados pelos velhinhos que moram no local.

  Sou um deputado estadual de fácil acesso. As 
pessoas chegam até mim tanto por meio da As-
sembleia Legislativa, quanto pelo escritório em 
Bento Ferreira.

   Neste mandato, por diversas oportunidades, 
tive o prazer de receber representantes de Je-
rônimo Monteiro para debater melhorias para 
o município e para a população.

Casa de amparo ao idoso

Encontro com lideranças  



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Irupi foram cumpridos, ou 

estão em fase de conclusão - feito raro atu-

almente, tendo em vista a grande quanti-

dade de promessas não atendidas por po-

líticos. Em todas as demandas estiveram 

participando comigo o Edmilson, o verea-

dor Felipe; o Sebastião e o Vandinho, pre-

sidente e vice-presidente da Associação 

Comunitária de São José de Irupi; a Zilá, 

coordenadora do Lar dos Velhinhos do Ca-

paraó; o Valdimar, presidente da Apae, e 

várias outras pessoas. É um prazer muito 

grande trabalhar ao lado de todas essas 

lideranças. Foi com grande satisfação que 

ajudei a levar desenvolvimento para dife-

rentes áreas do município de Irupi.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Foi com uma alegria muito grande que entre-
guei, ainda no ano passado, um trator  de 75 ca-
valos para a Associação de Produtores Rurais de 
Boa Sorte, Serra  Grande e Cava Roxa. Este trator 
é o maior que pode ser entregue pela Secretaria 
de Estado da Agricultura.

   Em agosto do ano passado fui até a associação 
e, dois dias depois, o trator chegou para a felici-
dade dos associados.

   Sou filho de agricultores e sei quanto sofrem 
os trabalhadores rurais. Um dos focos do meu 
trabalho na Assembleia Legislativa é a ajuda ao 
homem do campo, ao produtor rural. 

Tenho a consciência de que já fiz muito pela po-
pulação, mas muito mais há para se fazer.

Trator para associação

JERÔNIMO MONTEIRO
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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  Participei, ao lado do Governo do Estado, da 
liberação de verbas para a construção e am-
pliação de creches em 40 municípios de todo 
o Espírito Santo, entre eles Jerônimo Monteiro.

   Mais de R$ 50 milhões foram enviados aos 
municípios por meio do Pacto Pela Aprendi

zagem no Espírito Santo (Paes), uma vitória 
para todos os municípios que precisam am-
pliar as vagas em creches.

   Também estive ao lado do governo estadual 
na assinatura do convênio para a reforma do 
ginásio de esportes Newton Fonseca Vidal. O 
investimento total será de mais de  R$ 250 mil.

   Esta será a primeira reforma do ginásio, 
que foi inaugurado em meados da década 
de 1980. As principais intervenções serão 
feitas na entrada do local, nos banheiros, na 
cozinha e na iluminação.

Convênio para o esporte

Creches para o município



    Em mandatos anteriores já havia destinado 
uma parte da minha verba parlamentar para o 
município de Jerônimo Monteiro. Em 2012, re-
passei R$ 50 mil para a Casa de Amparo ao Idoso 
Maria Bossoes.

   Fiquei muito feliz em poder ajudar essa ins-
tituição que faz um trabalho extremamente 
importante no município. Aproveito aqui para 
deixar um grande abraço a todos que traba-
lham e fazem parte da história dessa casa de 
amparo ao idoso

  Sou um deputado estadual de fácil acesso. As 
pessoas chegam até mim tanto por meio da As-
sembleia Legislativa, quanto pelo escritório em 
Bento Ferreira.

   Neste mandato, por diversas oportunidades, 
tive o prazer de receber representantes de Je-
rônimo Monteiro para debater melhorias para 
o município e para a população.

Casa de amparo ao idoso

Encontro com lideranças  



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Jerônimo Monteiro foram 

cumpridos, ou estão em fase de conclu-

são - feito raro atualmente, tendo em vis-

ta a grande quantidade de promessas não 

atendidas por políticos. Em todas as de-

mandas estiveram participando comigo 

o Erickson, e o Ademir, presidente e vice-

-presidente, da Associação de Produtores 

Rurais de Boa Sorte, Serra Grande e Cava 

Roxa, e várias outros membros da asso-

ciação que também contribuíram com o 

nosso trabalho. É um prazer muito grande 

trabalhar ao lado de todas essas lideran-

ças. Foi com grande satisfação que ajudei 

a levar desenvolvimento para diferentes 

áreas do município de Jerônimo Monteiro.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Em abril assinamos a ordem de serviço para a 
implantação de quase 6 quilômetros de rede de 
água para os moradores de Fortaleza, distrito de 
Piaçu, em Muniz Freire.

  Na mesma ocasião, assinamos a ordem de ser-
viço para a construção e instalação de dois re-
servatórios, com capacidade de 20 mil litros de 
água cada, para o abastecimento dos moradores 
do distrito de Menino Jesus, também em Muniz 
Freire.

  Esta obra, um investimento de mais de R$ 500 
mil, vai ser executada graças ao pedido feito por 
este deputado ao governador Paulo Hartung e à 
diretora operacional da Cesan, Sandra Sily.

Abastecimento de água

MUNIZ FREIRE
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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   Neste mandato, entreguei dois secadores de 
café em Muniz Freire: este ano, na Ass. Comu-
nitária de Tombos, e outro, ano passado, na 
Ass. de Agricultores e Familiares de Águas Cla-
ras e Boa Esperança (foto), ambos adquiridos 
com minha verba parlamentar.

   Antes, já havia entregue outros três seca-
dores na região: um na Associação de Cór-
rego do Macaco, outro em Boa União,  e o 
terceiro em Águas Claras e Boa Esperança.

    Neste mandato fiz a indicação e estou tra-
balhando, junto ao governo do Estado, para a 
instalação de uma antena de celular e internet 
3G da Vivo no distrito de Alto Norte - Batati-
nha.

   O governo já providenciou 50 antenas e 
abriu a concorrência pública (edital de cha-
mamento nº 006/2018) para outras 50. Com 
a antena, também serão beneficiados mora-
dores de Assunção, Cantagalo, Bom Destino, 
e outras localidades.

Antena de celular

Secadores de café



    Se engana quem pensa que somente agora co-
mecei a trabalhar na região de Muniz Freire.
Ainda no mandato passado, em 2014, usei R$ 50 
mil da minha verba parlamentar para comprar e 
entregar um classificador de tomates para a As-

sociação  de  Produtores  de  Assunção. 

O equipamento (foto) já está beneficiando as 
famílias da comunidade e ajudando a mudar a 
realidade  dos  trabalhadores  da  região.

  Usando R$ 80 mil da minha verba parlamentar, 
entreguei duas máquinas de pilar café: uma na As-
sociação dos Agricultores Familiares de Guaribu 
(foto), e outra na Associação de Desenvolvimento 
Rural Sustentável da Comunidade  de  Sossego.

Houve ainda a entrega de um despolpador de 
café para a Associação de Agricultores e Fami-
liares de  Águas  Claras  e  Boa  Esperança.

Classificador de tomate

Máquinas de pilar café
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Todos os compromissos que assumi com 

os moradores de Muniz Freire foram cum-

pridos - feito raro atualmente, tendo em 

vista a grande quantidade de promessas 

não cumpridas por inúmeros políticos. Em 

todas essas demandas estiveram comigo o 

José Carlos Mação, Edilson Oaks e José Ro-

berto, o presidente da Câmara de Verea-

dores, Gedelias, os vereadores Carlinho da 

Iate, Buiu e Guri, além dos seguintes presi-

dentes de Associações ou Comunidades: o 

Beto, de Guaribu, Osvaldo, de Piaçu; Thia-

go, de Menino Jesus; Fernando, de Tom-

bos; Aguimar, de Águas Claras e Boa Espe-

rança; João Batista, de Córrego do Macaco; 

Daniel, de Boa União; Claudiomar, de Alto 

Norte; Fábio, de Batatinha; Reginaldo, de 

Assunção; e Joaquim, de Sossego.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Em breve, os moradores de Cedrolândia, em 
Nova Venécia, vão ter água tratada com mais 
qualidade. Graças a um trabalho iniciado por 
mim no ano passado, a pedido dos morado-
res, o tratamento e distribuição deste bem tão 
precioso vai passar a ser feito pela Cesan.

   Segundo Sandra Sily, diretora operacional 
da  Cesan, este ano vai ser feito um trabalho 
paliativo no valor de R$ 100 mil para melho-
rar o atendimento da população. Já em 2019, 
a empresa será totalmente responsável pela 
água tratada na localidade.

   Vale lembrar que, a meu pedido, ano passa-
do, a Cesan substituiu os filtros e outros equi-
pamentos usados no tratamento de água em 
Guararema, melhorando a qualidade do abas-
tecimento na região.

Melhoria na água tratada

Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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   Já está com a prefeitura a verba para a compra 
de uma ambulância grande, tipo Samu - o maior e 
melhor existente. O convênio foi assinado no dia 
18 de maio e só foi possível graças a uma emen-
da parlamentar minha no valor de R$ 160 mil.

  Outras duas ambulâncias também já foram en-
tregues na cidade: uma em 2014, e outra em 
2011 - ambas compradas com minhas emendas 
parlamentares.

    Fiz a indicação e estou trabalhando junto ao go-
verno do Estado para a instalação de uma antena 
de celular e internet 3G da Vivo para a comunida-
de de Cristalino.

   O governo já providenciou as primeiras 50 an-
tenas e abriu a concorrência pública (edital de 
chamamento nº 002/2017) para as outras 50. 
A instalação vai possibilitar aos moradores uma 
maior   integração do campo com as cidades.

   É importante lembrar que a torre de celular e 
internet 3G instalada em Guararema só chegou 
graças a uma indicação e luta incessante minha 
junto à Secretaria de Agricultura. Além de Guara-
rema, a torre também beneficia as comunidades 
de Córrego da Perdida, Boa Vista e Cedrolândia.

    No dia 18 de maio estive reunido com represen-
tantes das associações de Jacutinga, Córrego da 
Invejada e Córrego da Fortaleza. Recebi o pedido 
de um secador de café (Fortaleza) e um caminhão 
basculante (Jacutinga e Córrego da Invejada).

   As comunidades serão atendidas com minhas 
emendas de 2019. Sou o deputado estadual mais 
presente no município, sempre perto dos mora-
dores.

Entrega de ambulâncias

Antenas de celular

Reuniões no município



A meu pedido, o governo do Estado construiu a 
ponte de concreto para ligar a localidade de São 
Gonçalo, em Nova Venécia, ao município de Vila 
Pavão - a ponte anterior foi levada pelas águas 
do Rio Cricaré na madrugada de 19 de dezembro 
de 2013.

No mandato passado, em 2014, uma emenda parlamentar permitiu a compra de uma grade aradora 
para a Associação de Produtores de São Gonçalo. A compra fortaleceu as atividades agrícolas da re-
gião, facilitando a vida dos trabalhadores rurais que fazem parte desta associação.

Tão logo soube do ocorrido, fiz a indicação para 
a construção e batalhei, junto ao DER, para que 
a ponte ficasse pronta, o que aconteceu neste 
mandato.

Desde 2014 os membros da Associação dos Pe-
quenos e Médios Produtores de Travessia contam 
com um caminhão basculante. O caminhão, que 
é turbinado, chegou graças a uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 165 mil que destinei para 
atender os membros da cooperativa.

A associação conta com mais de 1.200 associa-
dos e, com o caminhão, ganhou em competitivi-
dade na produção de café.

Ponte de São Gonçalo

Grade aradora

Caminhão basculante



Dois tratores de 75cv, os maiores fornecidos 
pela Secretaria de Agricultura, foram repassados 
para associações de Córrego Jacutinga e Crista-
lino. Cada associação recebeu uma máquina.

O recurso utilizado para a compra e entrega dos 
equipamentos soma cerca de R$ 200 mil - ver-
ba que teve origem nas minhas emendas parla-
mentares para desenvolver a parte agrícola do 
município.

   As localidades de Cedrolândia e Gurarema 
foram beneficiadas com a construção de três 
quebra-molas cada. Os de Cedrolândia foram 
instalados na avenida Nova Almeida; os de Gua-
rarema na rua do Comércio.

   As lombadas foram construídas depois de indi-
cação feita por mim ao governo do Estado. Mas 
não basta fazer a indicação. Precisei ficar em 
cima do DER até que a obra fosse concluída.

     Nos últimos anos foram três secadores de café 
entregues nas comunidades de Nova Venécia: um 
em Pip-Nuck, em 2015; um em Santo Izidoro, em 
2014, e outro em Guararema, também em 2014.

   Os equipamentos já estão instalados e bene-
ficiando centenas de produtores que, graças a 
essas entregas, passaram a ter mais estrutura 
para trabalhar e mudar a realidade do homem 
do campo.

Secadores de café

Tratores para associações

Construção de lombadas



    O distrito de Guararema está mais seguro! O 
motivo é a volta do Destacamento de Polícia Mi-
litar (DPM) - pedido feito por mim e atendido ain-
da no mandato passado.

   Antes, a unidade de polícia mais próxima fica-
va a 50 quilômetros de distância. A demora em 
atender o chamado facilitava a ação dos bandi-
dos, que chegaram a praticar vários crimes na 
região.

    Os alunos da escola Alarico José de Lima ago-
ra podem se concentrar totalmente nos estudos. 
A meu pedido foi construído um muro de arrimo 
protegendo a área da escola de deslizamentos no 
caso de fortes chuvas, que geralmente atingem a 
região.

A obra, no valor de R$ 300 mil, foi solicitada ao 
então secretário de Estado da Educação, Klinger 
Barbosa, durante uma visita que fizemos à escola 
Alarico José de Lima.

José Esmeraldo de Freitas nasceu em Cariacica (Espírito Santo). É engenheiro civil formado 
pela Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), casado com a médica pediatra e professora 
universitária, Maria Bernadeth de Sá Freitas, pai do economista Fernando Sá Freitas, do 
engenheiro civíl e secretário de habitação, Sérgio Sá Freitas, e da professora Letícia Sá Freitas. 

Por trinta anos ocupou diversos cargos da Prefeitura de Vitória: chefe de gabinete do prefeito, 
engenheiro regional, presidente da Comissão de Licitação, diretor de obras, secretário de 
obras da Capital.

Em 1988, iniciou sua carreira política onde foi eleito vereador de Vitória por quatro mandatos 
consecutivos, tendo sido o mais votado em três eleições (1988, 1992 e 1996). Foi professor 
de Física da Escola Técnica do Espírito Santo por cinco anos. Dirigiu o Instituto de Pesos e 
Medidas do Espírito Santo (Ipem-ES), por três anos. Deputado estadual por três mandatos 
(1998, 2002 e 2010).

Durante o trabalho na Assembleia atuou em diversas frentes, dentre as quais podemos 
destacar a Presidencia na Comissão Especial contra a cobrança abusiva das taxas de terreno 
de marinha, a vice-presidência na Comissão de Finanças e a participação na Comissão de 
Meio Ambiente, Educação, Segurança Urbana e Infraestrutura.

DPM em Guararema

Apresentação

Muro de arrimo



Todos os compromissos que assumi 
com moradores de Nova Venécia foram 
cumpridos - feito raro atualmente, tendo 
em vista a grande quantidade de promessas 
não atendidas por políticos. Em todas as 
demandas estiveram participando comigo 
o Acir, o vereador Mir da Ambulância, e os 
presidentes e ex-presidentes de associações 
ou comunidades: Adão, de Jacutinga; Ilma, de 
Guararema; Valdecir e Alcides, de Cristalino; 
Glauber e Marilene, de Cedrolândia; Moisés 
e Ademir Scherrer, de São Gonçalo; Victório, 
de Invejada; Miquéias; de Fortaleza; Flávio 
Bastianello e Bruno, de Travessia; Esmael e 
Manoel, de Pip-Nuck; Gézio, de Santo Izidoro; 
Odair e Rafael da Região do Dantas; Elias e 
Alcemar de Água Limpa; e a diretora Celina, 
da Escola Alarico José de Lima.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Foi com muita alegria que entreguei, no início 
deste ano, duas máquinas importantíssimas para 
os moradores e agricultores de Santa Leopoldi-
na: uma pá carregadeira e uma retro escavadeira.

    As máquinas foram entregues aos meus ami-
gos, o prefeito Vavá e o vice-prefeito Tuca. 

    Elas estão sendo muito úteis para a manuten-
ção das estradas do município, que é essencial-
mente agrícola. 

    Os equipamentos custaram mais de R$ 400 
mil e foram comprados com o dinheiro da minha 
verba parlamentar.

    Foi extremamente gratificante ver tantas pes-
soas presentes na entrega da pá carregadeira e 
da retro escavadeira - máquinas que estão aju-
dando, e muito, os moradores e agricultores que 
vivem em Santa Leopoldina.

Máquinas para a cidade

SANTA LEOPOLDINA
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   Assinei, junto com o governo do Estado, o 
investimento no programa Calçamento Ru-
ral, que vai levar pavimentação para diver-
sos municípios capixabas.

    Por indicação minha, o município de Santa 
Leopoldina vai receber seis mil metros qua-
drados de bloquetes para o calçamento de 
ruas. 

O calçamento vai ser colocado na localidade 
de Meia Légua, beneficiando assim os mo-
radores e agricultores daquela região e de 
várias outras comunidades que ficam no en-
torno de Meia Légua.  
   

Os membros da Associação de Produtores Ru-
rais do Rio do Meio e da Fumaça receberam 
um furgão novinho para que pudessem levar 
seus produtos para feiras, eventos e demais 
localidades. O automóvel custou R$ 75 mil da 
minha verba parlamentar.

As mulheres que fazem parte da associa-
ção produzem deliciosos bolos, biscoitos e 
demais produtos caseiros. Agora, elas têm 
mais estrutura e comodidade para apresen-
tar o trabalho que fazem.

Furgão para Rio do Meio

Calçamento de Meia Légua
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   Este ano, estive com minha equipe nas comu-
nidades de Funil e Luxemburgo. Nos dois locais 
ouvi pedidos dos moradores que lutam pela 
melhoria da qualidade de vida nas regiões.

    Desde então, tenho trabalhado junto à pre-
feitura e governo do Estado para atender as 
demandas e dar mais qualidade de vida aos 

moradores e agricultores de Santa Leopoldina. 
Espero, em breve, apresentar boas novidades 
para a população.

    Tive grande satisfação em participar, em abril, 
da inauguração da Unidade Básica de Saúde He-
liomar Carpanini Gobbo. A unidade é referência 
para todas as prefeituras do Estado. 

Parabéns Vavá, Tuca, parabéns população de 
Santa Leopoldina que passa a contar com um 
serviço público de excelência.
        

Unidade de Saúde

Pedidos da comunidade



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Santa Leopoldina foram 

cumpridos, ou estão em processo de 

conclusão. Este feito é raro atualmente, 

tendo em vista a grande quantidade de 

promessas não atendidas pelos políticos 

de um modo geral. Em todas as demandas 

estiveram participando comigo o prefeito 

Vavá; o vice-prefeito, Tuca; o Juninho 

Wolkartt; a Marciane, presidente da 

Associação do Rio do Meio e Fumaça; o 

Monteiro, presidente da Associação de 

Boqueirão do Santinho; o Cardoso, da 

região do Funil; e várias outras pessoas 

do município. É um prazer muito grande 

trabalhar com todas essas lideranças e 

saber que estou ajudando a criar uma 

sociedade melhor e mais justa..

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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  Secretaria de Estado da Educação, que será a 
responsável pela obra, pedida pelo vereador 
Odélio Cocó.

   A construção do muro vai dar mais segurança 
e tranquilidade para os alunos, professores e 
toda a comunidade que faz parte da escola.

  Sou um deputado estadual que me preocupo 
muito com a educação de nossas crianças e ado    
lescentes.

E.M.E.F. Maria Pauli

ITAGUAÇU
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

    Mas eu não fico só no discurso. Parto para 
cima em busca de melhorias! Este ano, por 
exemplo, destinei R$ 25 mil de minha verba 
parlamentar para a construção de um muro ao 
redor da E.M.E.F Maria Pauli Sperandio, em Ita-
guaçu.

   A construção do muro vai dar mais segurança 
e tranquilidade para os alunos, professores e 
toda a comunidade que faz parte da escola.

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   Foi com muita alegria que entreguei, neste 
mandato, dois secadores de café para benefi-
ciar comunidades de Itaguaçu. Os equipamen-
tos já estão na Associação de Pequenos Agri-
cultores Familiares do Córrego da Onça, e na 
Associação dos Pequenos Produtores Rurais 
de São Luiz da Boa Esperança, ambos secado-

res foram pedidos pelo presidente da Câma-
ra de Vereadores, Gelson Gobbo.

   A compra dos secadores saiu da minha 
verba parlamentar, somando R$ 80 mil de 
investimento.

    Também destinei uma parte da minha emen-
da parlamentar para a instalação de energia 
trifásica na região da Associação de Promoção 
Comunitária de Santo Antônio de Itaçu, a pedi-
do do vereador Odélio Cocó.

   O técnico do Incaper já passou pelo local 
fazendo a vistoria e a instalação está na reta 
final. Com a nova energia os agricultores 
vão poder usar todos os equipamentos que 
já possuem.

Energia trifásica

Secadores de Café



   Em abril deste ano fiz uma bela visita aos mo-
radores de Paraju, em Itaguaçu. Na ocasião, os 
moradores me pediram uma antena de celular e 
internet 3G.

   Desde que recebi o pedido, já fiz a indicação 
na Assembleia Legislativa, que foi aprovada 
por unanimidade, e tenho trabalhado, junto ao 
governo do Estado, para que esta solicitação 
dos moradores seja atendida o quanto antes.

    No dia 07 de setembro de 2017, tive a hon-
ra de ser homenageado na Câmara Municipal de 
Itaguaçu, com o título de Cidadão Itaguaçuense.

A homenagem foi feita pelos vereadores Odélio        

Cocó e Gelson Gobbo, presidente da Câmara.
Agradeço aos amigos pelo carinho e garanto 
que continuarei trabalhando firme pelas me-
lhorias em prol dos cidadãos de Itaguaçu.

Visita a Paraju

Cidadão itaguaçuense 



Todos os compromissos que assumi com 
moradores de Itaguaçu foram cumpri-
dos, ou estão em fase de conclusão - feito 
raro atualmente, tendo em vista a grande 
quantidade de promessas não atendidas 
por políticos. Em todas as demandas esti-
veram participando comigo os vereadores 
Gelson Gobbo, presidente da Câmara de 
Vereadores, Odélio Cocó, Juninho da Cata-
rina e Átila. Também estiveram comigo o 
Armando e Giomar, presidente e vice-pre-
sidente da Associação de Pequenos Agri-
cultores Familiares do Córrego da Onça; 
Carlos Kamke e Nivaldo, presidente e vi-
ce-presidente da Associação dos Peque-
nos Produtores Rurais de São Luiz da Boa 
Esperança; Sebastião, presidente da Asso-
ciação de Promoção Comunitária de Santo 
Antônio de Itaçu; e várias outras pessoas. 
É uma honra poder trabalhar com vocês.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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  A Associação de Produtores Agropecuários do 
Areão e a Associação de Produtores Agropecuá-
rios de Baixo Tancredinho estão em festa com a 
chegada dos secadores de café! O pedido des-
ses produtores chegou até mim no ano passado 
e, desde então, passei a trabalhar para atender a 
solicitação.

   Os dois equipamentos chegaram para os agri-
cultores no mês de julho. Uma vitória importante 
e conquistada num tempo extremamente curto! 
Os dois secadores foram comprados com uma 
parte da minha verba parlamentar que fiz ques-
tão de separar para ajudar esses agricultores.

   Agora, esses guerreiros vão conseguir aumen-
tar sua lucratividade, reduzindo o custo do be-
neficiamento do café.

Secadores de café

SÃO ROQUE DO CANAÃ

Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!

ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   Assinei, junto com o governo do Estado, o in-
vestimento no programa Calçamento Rural, que 
vai levar pavimentação para diversos municí-
pios capixabas.

   Por indicação minha, o município de São 
Roque do Canaã vai receber seis mil metros 
quadrados de bloquetes para o calçamento 
de ruas. O calçamento vai ser colocado na 
localidade de São Roquinho.

   Neste mandato destinei R$ 50 mil para a 
construção da sede da Associação de Agri-
cultores Mulheres Familiares, uma associação 
muito importante no município de São Roque 
do Canaã.

O dinheiro já está em caixa, com a Secretaria 
de Estado da Agricultura. Assim que a docu-
mentação for providenciada pela diretoria 
das mulheres a obra poderá ser iniciada.

Sede para Associação

Obra em São Roquinho
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   Antes das emendas serem entregues aos mo-
radores participei de uma grande reunião na lo-
calidade de Santa Júlia. Mais de 50 pessoas esti-
veram comigo naquele encontro em que ouvi as 
demandas da população. 

   Sempre que sou convidado vou até São Ro-
que do Canaã, onde posso ter esse contato 
mais próximo com o povo. Sou um deputado de 
manga de camisa. Gosto de trabalhar olhando 
nos olhos das pessoas.

  Sou um deputado estadual de fácil acesso. As 
pessoas chegam até mim tanto por meio da As-
sembleia Legislativa, quanto pelo escritório em 
Bento Ferreira.

   Neste mandato, por diversas oportunidades, 
tive o prazer de receber representantes do mu-
nicípio de São Roque do Canaã para debater as 
melhorias para o município e para a população.

Reunião em Santa Júlia

Encontro com lideranças  



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de São Roque do Canaã foram 

cumpridos - feito raro atualmente, tendo 

em vista a grande quantidade de promes-

sas não atendidas por políticos. Em todas as 

demandas estiveram participando comigo o 

prefeito Rubens Casotti; o Leandro Zanetti, 

chefe do Gabinete do prefeito; o Zélio Cro-

ce, presidente da Associação de Pequenos 

Produtores de Baixo Tancredinho e o Eliseu 

Duberstiel (ex-presidente); o Heromar Bra-

gunce, presidente da Associação de Produ-

tores Agropecuários do Areão e o Marcelo 

Gon (ex-presidente); a Janete Daltoé, pre-

sidente da Associação de Agricultores Mu-

lheres Familiares; e várias outras pessoas.  É 

um prazer muito grande trabalhar ao lado 

dessas lideranças.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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   Quem me conhece sabe o quanto me preo-
cupo com a saúde. Por isso, destinei R$ 160 
mil da minha verba parlamentar para a com-
pra de uma ambulância grande, tipo Samu, 
para o município de Vila Pavão. A ambulância 
permite até que seja instalada nela uma UTI 
móvel.

   O convênio foi assinado no dia 28 de de-
zembro de 2017 e a verba, desde então, está 

nos caixas da prefeitura. É a prefeitura que irá 
organizar, e já deveria ter organizado, a licita-
ção (concorrência pública) para a compra da 
ambulância.

   Com esse benefício que está chegando para 
o município, sempre que for necessário os 
moradores de Vila Pavão vão poder ser trans-
feridos, com segurança e conforto, de uma ci-
dade para outra.

Verba para ambulância

VILA PAVÃO
Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens 
de avião da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, 
sucessivamente, o vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal 
do ES; diretor-geral do Ipem; e outros. Fala e cumpre!
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ATUAÇÃO PARLAMENTAR



   A Associação de São Francisco de Assis foi 
beneficiada com um trator 75 cv, o maior 
disponibilizado pela Secretaria de Estado da 
Agricultura. 

A máquina foi entregue no ano passado e já 
está beneficiando as 50 famílias que fazem 

parte da associação e que tem na produção 
de café a principal fonte de renda. 

Mais uma vez, dei minha palavra e cumpri o 
que foi prometido.

   As minhas emendas parlamentares também 
vão beneficiar os membros da Associação de 
Pequenos Produtores de Vila Pavão (Aprovipa) 
e a Cooperativa da Agricultura Familiar de Vila 
Pavão (Cafvp). 

A Cafvp já recebeu uma picape Strada novi-
nha para o transporte dos produtos agríco-
las, e a  Aprovipa ainda vai receber 37 tan-
ques-rede para a produção de peixes.

Picape e tanques-rede

Trator para associação



    Entreguei no dia 16 de junho deste ano um se-
cador de café com capacidade para 100 sacas na 
Associação de Pequenos Agricultores da Região 
do Córrego do Estevão, presidida pelo Vaguinho. 
O dinheiro para a compra saiu de uma emenda 
parlamentar minha.

O equipamento chegou na Associação durante 
o período da colheita do café - momento em 
que as 35 famílias que compõem a Associação 
mais precisavam deste apoio. 

  A meu pedido, o governo do Estado construiu 
a ponte de concreto para ligar os municípios de 
Vila Pavão e Nova Venécia. A ponte anterior foi 
levada pelas águas do Rio Cricaré na madruga-
da de 19 de dezembro de 2013.

  Tão logo soube do ocorrido, fiz a indicação 
para a construção e batalhei, junto ao DER, para 
que a ponte ficasse pronta, o que aconteceu 
neste mandato.

Secador de café

Ponte para Nova Venécia



Todos os compromissos que assumi com 

moradores de Vila Pavão foram cumpridos 

- feito raro atualmente, tendo em vista a 

grande quantidade de promessas não aten-

didas pelos políticos. Olhar para trás e ver 

tantas pessoas sendo beneficiadas, em tão 

pouco tempo, com o meu trabalho é muito 

gratificante. Em todas as demandas estive-

ram participando comigo o ex-prefeito de 

Vila Pavão Eraldino Tesch, o Borrinha, além 

dos seguintes presidentes e vice-presiden-

tes de associações: Vaguinho e Elcio, de 

Córrego do Estevão; Aulira (Lemoa) e Edmar 

da Associação dos Pequenos Produtores de 

Vila Pavão; Carlinho Campaña e Isaías, de 

São Francisco de Assis; Clóvis e Jeferson, da 

Cooperativa da Agricultura Familiar de Vila 

Pavão; e tantas outras pessoas.

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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    Toda a região da Grande Santo Antônio está 
mais segura graças a uma conquista na qual 
trabalhei dia e noite: o DPM de Santo Antônio.

No dia 11 de setembro de 2017 levei ao 
governador Paulo Hartung o pedido para que 
um prédio localizado ao lado da escola Darci 
Vargas fosse reformado e utilizado como base da 
polícia. O pedido foi prontamente atendido e, no 
dia 8 de fevereiro, fizemos a inauguração do tão 
sonhado DPM.

   Se antes o local estava jogado às traças, ratos 
e sendo invadido por usuários de drogas, agora 
ele dá segurança à população. Com o novo DPM 
o número de roubos e furtos caiu de forma 

impressionante e a população está muito 
satisfeita.

    Um segundo pedido ainda está em vias de ser 
atendido. Vendo o sucesso do DPM de Santo 
Antônio, os moradores de São José (São Pedro 
III) também solicitaram a reforma do seu DPM, 
que fica em frente à Escola da Vida.

    Assim que o Governador disse que iria 
atender o pedido e reformar o prédio, levei o 
então secretário-Chefe da Casa Civil, Roberto 
Carneiro, que garantiu que a obra vai ser feita. 
Em breve, os moradores daquela região vão 
contar com um DPM novinho para manter a 
segurança da população.

VITÓRIA

Reforma dos DPMs

Deputado estadual com quatro mandatos; político ficha limpa; nunca recebeu diárias ou passagens de avião 
da Assembleia Legislativa; engenheiro civil de carreira da Prefeitura de Vitória; três vezes, sucessivamente, o 
vereador mais votado da Capital; ex-professor de física da Escola Técnica Federal do ES; diretor-geral do Ipem; 
e outros. Fala e cumpre
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   Tenho certeza que os moradores de todas es-
sas comunidades vão aproveitar muito os equi-
pamentos que foram instalados. Todas as acade-
mias chegaram graças a emendas parlamentares 
minhas no valor de aproximadamente R$ 45 mil 
cada, totalizando um investimento de R$ 180 mil.
Cumpri minha palavra. Duvido que algum outro 
deputado estadual tenha feito tanto por nossa 
capital.

   Nos meses de junho e julho deste ano fiz a en-
trega de quatro Academias Populares da Pessoa 
Idosa (APPI) em diferentes regiões de Vitória. Os 
bairros beneficiados foram Tabuazeiro, Resistên-
cia, Maruípe e Inhanguetá.

    As academias são de aço inoxidável, muito mais 
resistentes que as de ferro, que eram instaladas 
anteriormente. Também é importante ressaltar 
que cada academia é composta por sete apare-
lhos, permitindo que 17 pessoas façam os exer-
cícios ao mesmo tempo.

    Quem me conhece sabe que não é de hoje que 
eu trabalho trazendo melhorias para o município 
de Vitória. Em mandatos anteriores eu disponibi-
lizei da miha verba parlamentar R$ 202 mil para a 
cobertura da academia popular localizada em São 
Pedro I.

   A cobertura possibilitou que os praticantes de 
atividade física pudessem malhar sem se preocu-
par com o sol ou chuva, já que ambos atrapalham, e 
muito a prática dos exercícios. Uma conquista que, 
ainda hoje, está disponível para os moradores.

Academias para idosos

Cobertura da academia

Academia em Tabuazeiro

Academia em Maruípe

Academia em Inhanguetá

Academia em Maruípe

Academia em Resistência



   Meu trabalho também inclui a cobertura em di-
versas quadras instaladas nos colégios estaduais 
de Vitória.
 
   Sei da importância que o esporte tem para a for-
mação das crianças e adolescentes e também sei 
como essas atividades ficam prejudicadas quan-
do o tempo está chuvoso ou com um sol intenso.
 
   Foi para acabar com esses problemas para as 
aulas de educação física, e também para dispo-
nibilizar um espaço para as escolas poderem fa-
zer seus eventos - como feiras de ciências, festas 
juninas, etc -, que eu disponibilizei grande parte 
das minhas emendas parlamentares para essas 
escolas.

   Hoje, as escolas Irmã Maria Horta, na Praia do 
Canto, Desembargador Paes Barreto, em Santa 
Lúcia, Major Alfredo Rabaioli, em Mário Cypres-
te, Almirante Barroso, em Goiabeiras, e o Colégio 

Estadual, no Forte São João, podem bater no pei-
to e dizer que possuem uma quadra coberta para 
seus alunos praticarem suas atividades físicas, e 
para os demais professores organizarem outros 
eventos.

    Havia também a cobertura da quadra do Insti-
tuto Fernando Duarte Rabelo, em Santa Helena, 
mas estar precisou ser desmontada.
Para exemplificar a importância dessas conquis-
tas tomo a liberdade de mostrar o depoimento 
de Terezinha Lima Medeiros, então diretora da 
Irmã Maria Horta na época da obra.

   «Fizemos o pedido da quadra ao deputado José 
Esmeraldo quando a escola estava fazendo 60 
anos. O deputado lutou por isso e hoje a quadra 
está pronta. Isso é muito importante para nós. Fe-
lizmente os alunos não têm mais problemas para 
fazer educação física», comentou a diretora.

Quadras em escolas

EEEFM Irmã Maria Horta EEEM Desembargador Carlos Xavier Paes Barretos

EEEFM Major Alfredo 
Pedro Rabaioli

EEEFM Almirante
Barroso

Colégio Estadual



   Uma conquista que eu também me recordo com 
muito carinho é a mudança do local da EEEFM Elza 
Lemos Andreatta, localizada na Ilha das Caieiras. 
Hoje, ela funciona em uma área que pertence ao 
Governo do Estado, localizado na rua Amadeu 
Muniz Corrêa, na parte baixa do bairro, próxima 
aos restaurantes.

Mas quando eu conheci a escola, a realidade era 
muito diferente.

  A antiga Elza Lemos Andreatta ficava localiza-
da no alto do morro, num local de difícil acesso 
para alunos e professores. Como se não bastas-
se, a escola funcionava em um prédio alugado. 
E, eventualmente, quando o governo atrasava o 
pagamento, os proprietários trancavam o cadea-
do e impediam as aulas de aproximadamente mil 
alunos que estudavam no local.

   Quando soube dessa situação fiquei indignado! 
Negociei a compra do terreno com a então pro-

   Graças ao meu trabalho, o bairro mais populoso 
da nossa capital também recebeu uma melhoria 
de extrema importância. Depois de muita nego-
ciação e muitas audiências públicas consegui 
levar para Jardim Camburi a Unidade de Polícia 
Integrada, localizada na rua Theófilo Costa.

   A unidade da Polícia dá mais segurança aos mo-
radores e frequentadores de todo o bairro e 
regiões vizinhas.

prietária, dona Dalca, que vendeu o terreno por 
R$ 200 mil. Hoje, somente o terreno vale R$ 5 
milhões. Com o terreno em mãos, o governo do 
Estado providenciou a construção do prédio.

   Com a mudança do local, a escola passou a ter 
um número maior de turmas e alunos - uma vitó-
ria que continua rendendo bons frutos até hoje!
Lembro aqui o depoimento da então diretora da 
Elza Lemos Andreatta, Justina Alves Gobira:
   
   «A mudança da nossa escola é um momento his-
tórico e muito especial para toda a comunidade 
da grande São Pedro. Quando expliquei ao depu-
tado estadual José Esmeraldo que só existia uma 
escola de segundo grau, com mil alunos, funcio-
nando de forma precária, ele ficou indignado. A 
partir daquele momento o deputado não teve 
mais sossego e nos acompanhou nessa luta».

   Acompanhei a luta e resolvi o problema dos alu-
nos e professores da Elza Lemos Andreatta.

Escola Elza Lemos

Jardim Camburi



    Desde 9 de janeiro o trânsito de Vitória con-
ta com uma grande melhoria: a abertura do cru-
zamento da rua Florentino Faller com a avenida 
Nossa Senhora dos Navegantes, na Enseada do 
Suá. 

   A abertura, uma intervenção minha junto à Pre-
feitura de Vitória, permite aos motoristas saírem 
do bairro em direção ao centro de Vitória, Tercei-
ra Ponte, ou Praia do Canto, sem que seja preciso 
fazer a volta longa e desnecessária por trás do 
Shopping Vitória, na Curva da Jurema.

    Com minha verba parlamentar deste mandato 
vamos fazer a cobertura de três quadras muito 
importantes para moradores de Vitória: a quadra 
localizada na Prainha, em Santo Antônio; a de São 
José (São Pedro III), em frente ao DPM; e a que 
fica no Alto São José com Alto Santa Helena (Mor-
ro da Garrafa).

   No total, vai ser usado mais de R$ 1,5 milhão 
para a conclusão dessas obras. Em breve, os mo-
radores vão ter uma melhor opção de lazer nes-
ses bairros.

   Outra mudança está sendo negociada: a aber-
tura de um retorno em frente à Rodoviária de 
Vitória. Hoje, quem desce a Segunda Ponte no 
sentido Vitória para ir na direção da Grande San-
to Antônio faz uma volta enorme passando pela 
Ponte Seca.

   A minha ideia é que seja aberto um retorno na 
avenida Nair Azevedo Silva, em frente à Rodoviá-
ria, hoje usada apenas como estacionamento.

Melhorias no trânsito

Cobertura de quadras

Quadra em Santo Antônio Quadra em Alto de São José com Alto de Santa Helela

Quadra em São José - São Pedro III



     Meu trabalho na Assembleia Legislativa tam-
bém leva vitórias essenciais para a população. 
Por exemplo, sou autor de duas leis muito im-
portantes: a que obriga a distribuição gratuita 
de sacolas plásticas biodegradáveis nos super-
mercados de todo o Estado; e a que proíbe o 

  Aproveitando meu conhecimento técnico na 
área da Engenharia desenvolvo, há mais de 20 
anos, um trabalho social de orientação às pes-
soas que estão em processo de construção de 
casas, edifícios, salas comerciais, etc.

   Sempre recebo as pessoas que precisam de 
ajuda com projetos, e poder oferecer um auxí-
lio a essas pessoas me enche de alegria e sa-
tisfação

Leis e votações

 Trabalho social

uso de aparelhos sonoros, sem fone de ou-
vido, nos ônibus.

   Além disso, sempre me posiciono a favor 
da sociedade nas votações dos temas mais 
variados.



Todos os compromissos que assumi com moradores 

de Vitória foram cumpridos - feito raro atualmente, 

tendo em vista a grande quantidade de promessas 

não atendidas por políticos. Em todas as demandas 

estiveram participando comigo o vice-prefeito 

Sérgio de Sá, os seguintes presidentes ou ex-

presidentes de associações, ou comunidades: 

Patrik, de Santo Antônio; Batista, de Resistência; 

Marcos Vinícius, de Maruípe; Zé André, de São José 

(São Pedro III); o Marcinho, da Garrafa; o Bruno, de 

Inhanguetá; Jair Borges, de Tabuazeiro; e várias 

Vou continuar trabalhando 
para melhorar o nosso Estado. 

/DeputaJoseEsmeraldo 

joseesmeraldodeputado

gabineteje@gmail.com

(27) 3225-6699
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